



Debemos cambiar la narrativa antimigrante de EU: Bárcena

ANDREA BECERRIL Y
GEORGINA SALDIERNA

Frente a una de las elecciones más complejas, que es la de Estados Unidos, los poderes Ejecutivo y Legislativo del país deben colaborar para cambiar la narrativa antimigrante y transmitir el mensaje potente de que México es fuerte y “queremos un trato justo”, señaló la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena.

Hay que cambiar la narrativa de ese proceso electoral, insistió la canciller, “porque no podemos tolerar ni desde el Poder Ejecutivo, ni del Legislativo ni del Judicial, el trato que se da a los mexicanos” que residen en el vecino país del norte.

“Tenemos que buscar la ayuda de ustedes, del Senado y de la Cámara de Diputados, de todas las fracciones políticas”, a fin de demostrar “que somos un pueblo valioso, que contribuye fuertemente a las economías del mundo”, expuso, en alusión a las descalificaciones hacia los connacionales que se han dado en el marco del debate electoral que se desarrolla en Estados Unidos por la próxima elección presidencial.

Hay que destacar, declaró, que con la contribución de los migrantes mexicanos, América del Norte se ha convertido en “una de las regiones más potentes desde el punto de vista económico y social” y “después de mirar los conflictos que hay en todo el mundo, la nuestra es una gran región de paz”.

Es “un compromiso con los 37.7

millones de connacionales que residen y laboran en Estados Unidos, ya sea de primera, segunda o tercera generación”, recalcó la titular de la SRE, durante ese encuentro realizada en la vieja sede senatorial de Xicoténcatl, al que asistieron las presidentas del Senado y la Cámara de Diputados, Ana Lilia Rivera y Marcela Guerra, y legisladores de la mayoría de las fuerzas políticas.

En su discurso, previo a la comida que la mesa directiva del Senado ofreció a la funcionaria y los diplomáticos que están en el país con motivo de la 35 Reunión de Titulares de Embajadas y Consulados, la titular de la SRE subrayó “la brutal lucha contra el crimen organizado y el tráfico de armas” que el gobierno mexicano impulsa. Destacó que el “fenómeno migratorio nos tiene abatidos y preocupados”.

Por su parte, la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, mencionó que en el entorno global confuso que se vive, el papel que representan los diplomáticos de México en el extranjero “es más vital que nunca”. Consideró que la SRE, junto con otros estados, pugna por lograr reformas que permitan que la Organización de Naciones Unidas (ONU) y otras instancias, “sean más eficientes, democráticas, representativas y plurales”.

Al respecto, la canciller Bárcena formuló un reconocimiento especial al nuevo embajador de México ante la ONU, el senador con licencia Héctor Vasconcelos.

Al finalizar los discursos, la canciller, los diplomáticos y legisladores sostuvieron un encuentro privado.